



Para Ananías el explorar y fomentar nuevas industrias resulta fundamental en la zona, aquí los tiempos para tramitar inversiones son una de las grandes problemáticas a enfrentar.

## CPC Biobío explora los grandes desafíos para este 2025 en la región

CÁMARA DE LA PRODUCCIÓN Y DEL COMERCIO



**C**on el cierre de Huachipato durante 2024, problemas en la industria forestal y también con incertidumbres en el área pesquera, el año pasado fue un año complejo desde el punto de vista del desarrollo económico.

Esa es una de las reflexiones del presidente de CPC Biobío, Álvaro Ananías, y es que la musculatura industrial ha ido decreciendo durante los últimos años, incluso más allá.

“No es secreto para nadie que se han ido cerrando industrias de forma paulatina y hay un dato muy duro. El porcentaje que aportaba la industria al PIB de la región entre 2003 y 2023, ha caído a la mitad”, puntualizó.

Y es que, a partir de este dato y el gran golpe que significó el cierre de la siderúrgica, para el líder del gremio industrial en la región la real pregunta es cómo avanzamos.

Desde la perspectiva de la CPC Biobío, según detalló Ananías, hay dos caminos relevantes. El primero, dice relación con el preocuparse de las industrias existentes en la zona para que puedan seguir desarrollando sus labores y ojalá crecer.

Por otro lado, resulta fundamental avanzar en nuevas inversiones y nuevos tipos de industrias.

De acuerdo a Ananías, “de las industrias que, de alguna forma han sostenido la economía de la región, la que más impacta es la que se deriva del sector forestal. El 68% de las exportaciones del Biobío son de acá”.

“En segundo lugar, viene todo lo derivado de sector pesquero. Por ejemplo, el sector forestal en lo macro está bien, el 2024 las dos compañías más grandes del sector anunciaron inversiones muy grandes en Brasil. Uno podría haber pensado que parte de eso ocurriera en Chile y por qué no, porque aquí ha venido decreciendo el patrimonio forestal”, señaló.

Es así que los incendios y la inseguridad, por ejemplo, de la zona de Arauco han afectado de gran manera ese sector productivo.

“Estuvimos conversando todo el año con el ministro de Economía que una de las iniciativas más relevantes que debe sacar adelante el Plan de Fortalecimiento Industrial del Biobío, es un instrumento que fomente financieramente el replante forestal de los pequeños y medianos empresarios”, señaló.

Aquí, para Ananías, también resulta fundamental el mantener la coordinación público-privada que ya existe y seguir fortaleciendo las competencias de los Gobiernos Regionales.



Para Ananías el explorar y fomentar nuevas industrias resulta fundamental en la zona, aquí los tiempos para tramitar inversiones son una de las grandes problemáticas a enfrentar.